
MARTES 20 DE AGOSTO DE 2024 

Coordinación de Comunicación Social 1 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
MÉXICO SE JUEGA SU FUTURO CON LA DECISIÓN DE SOBRERREPRESENTACIÓN 
Alfredo Botello dijo que la decisión que tome el INE es de vital importancia, sobre la representación que tendrá 
cada partido político en el Congreso de la Unión y se mostró en contra que a Morena se le otorgue la mayoría 
calificada en esta decisión. (N 1 y 6) 
 
PRI 
 
ABIGAIL ARREDONDO DENUNCIA “MAYORÍA GROTESCA” DE MORENA 
En conferencia de prensa, Abigail Arredondo, presidenta del Comité Directivo Estatal del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), habló de una sobrerrepresentación por parte del partido Movimiento de 
Regeneración Nacional (Morena) en el Congreso Federal, desde el punto de vista de un equilibrio democrático. 
Detalló que Morena obtuvo el 74 por ciento de la Cámara de Diputados con el 54.7 por ciento del total de los 
votos, mientras que el 26 por ciento de la Cámara fue para los partidos de oposición, con el 41.6 por ciento de 
los votos. (PA) 
 
SE NECESITA REFORMA PARA SABER “QUÉ HACER EN CASO DE QUE UN FISCAL RENUNCIE” 
La dirigente estatal del PRI, Abigail Arredondo, calificó como grave que no haya claridad sobre el proceso que se 
tiene que seguir en caso de que el fiscal general del Estado de Querétaro presente su renuncia, por lo que 
consideró que se deben de hacer las reformas correspondientes de manera inmediata. Señaló que se debe de 
especificar el tiempo que tiene el Poder Ejecutivo para mandar la terna de candidatos para ocupar el puesto 
desocupado, así como el establecer si se debe de hacer por un periodo nuevo o por el que le restaba al entonces 
fiscal que presentó su renuncia. (Códice Informativo) 
 
RECLAMA PRI 40 PLAZAS A MACÍAS POR LA ALIANZA 
Abigail Arredondo, presidenta del Comité Directivo Estatal del PRI en Querétaro, pidió al presidente municipal 
electo de Querétaro, el panista Felipe Fernando Macías Olvera, otorgar 40 plazas para priistas como pago por el 
apoyo durante el proceso electoral en el que fueron juntos en la alianza Fuerza y Corazón por México. Confirmó 
que se ha reunido con el alcalde electo y que discutieron la posibilidad de que integrantes del PRI se integren a 
la administración municipal. (DQ 8) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: KURI REFUNDA QROBÚS CON 520 AUTOBUSES 
Gobierno estatal puso 400 y Flecha Amarilla se integra con 120 vehículos nuevos. 
 
N: RECHAZAN REFORMAS  

Paro indefinido del Poder Judicial de la Federación, por reforma judicial del presidente Andrés Manuel López 
Obrador. 
 
AD QRO: ANUNCIA NUEVAS RUTAS QROBÚS 
Con el banderazo de salida de 120 unidades de transporte, autoridades revelaron la creación de rutas que 
cubrirán la zona norte de la capital queretana. 
 
EUQ: IP: CONCENTRA SIERRA GORDA GOLPES DE CALOR: SALUD  
Secretaría de Salud estatal informa sobre casos en el primer semestre; también reporta dos decesos en esta 
región por esta causa. 
 
 



MARTES 20 DE AGOSTO DE 2024 

Coordinación de Comunicación Social 2 

CQRO: PRESIDE JOSUÉ GUERRERO ARRANQUE DE ENTREGA-RECEPCIÓN EN CORREGIDORA 

El presidente municipal electo de Corregidora anunció a cuatro de las personas que trabajarán con él en la 
próxima administración municipal. 
 
PA: ANUNCIA KURI 120 NUEVOS CAMIONES 
Con las unidades Mercedes Benz, el estado cerrará el año con 520 vehículos que circularán en diferentes rutas 
de la zona metropolitana. 
 
P: INTEGRA QROBÚS 120 NUEVAS UNIDADES; ANUNCIAN COBRO CON TARJETA BANCARIA  
El gobernador Mauricio Kuri encabezó el banderazo de salida de los nuevos autobuses que darán servicio. 
 

PODER EJECUTIVO 
 
PRESENTARÁ KURI TERNA PROFESIONAL PARA LA FISCALÍA  
El gobernador Mauricio Kuri informó que aún no le llega la solicitud de la Legislatura para enviar la terna para 
la titularidad de la Fiscalía General del Estado. Esto luego de que el viernes el Congreso aceptó la renuncia de 
Alejandro Echeverría. Agregó que aún le da vueltas y piensa en los tres perfiles que debe presentar, sin 
embargo, reiteró que enviará una terna profesional y que el perfil que elijan los diputados tendrá respaldo 
técnico. (DQ 6) 
 
ANUNCIAN 120 NUEVAS UNIDADES QROBÚS  
El gobernador Mauricio Kuri anunció la puesta en operación de 120 nuevas unidades que serán adquiridas por 
el concesionario de Flecha Amarilla, con una inversión de 621 millones 430 mil 800 pesos. Estos camiones 
Mercedes Benz se pondrán en operación a lo largo del año, 70 con capacidad para 80 pasajeros y 50 con 
capacidad para 78 pasajeros, con el objetivo de reforzar las rutas que actualmente se encuentran en servicio 
para los usuarios y mejorar las frecuencias. (N 1 y 2) 
 
QROBÚS INCORPORA PAGO CON TARJETAS BANCARIAS 
La AMEQ anunció una serie de mejoras en el sistema de transporte público Qrobús, entre las que destacan la 
posibilidad de pagar los pasajes con tarjeta de crédito o débito, la incorporación de 120 autobuses de Flecha 
Amarilla, la creación de una nueva ruta suburbana, los avances en la rehabilitación de 109 paraderos y el nuevo 
portal web de la agencia, entre otros. El titular de la dependencia, Gerardo Cuanalo, informó que, a partir del 17 
de septiembre, los validadores de las tarjetas de prepago aceptarán pagos con tarjetas bancarias, siempre y 
cuando estas cuenten con chip de proximidad. (P 1 y 3) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
INZUNZA AVIZORA LEGISLATURA ACTIVA 
El diputado electo por el IX Distrito, Edgar Inzunza dio a conocer que, espera que la siguiente legislatura, de la 
cual formará parte, sea activa con temas fundamentales para el desarrollo de la población del estado de 
Querétaro, así como para generar trabajo con los municipios. (ESSJR 4) 
 
CÁMARA, DE LAS INSTANCIAS MENOS RECURRENTES: INFOQRO 
El presidente de la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información Pública del estado de Querétaro, Javier 
Marra, informó que han recibido al menos 10 solicitudes de información relacionada con la legislatura local. 
Afirmó que no es una de las instancias estatales que sea cuestionada en materia de acceso a la información; 
tomando en cuenta que, tan solo en este año, se han registrado 5 mil 495 solicitudes de información. (PA 11) 
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PODER JUDICIAL 
 
TRABAJADORES DEL PODER JUDICIAL EN QUERÉTARO SE ADHIEREN AL PARO NACIONAL CONTRA LA 
REFORMA JUDICIAL 
Trabajadores del Poder Judicial Federal suspendieron de manera simbólica el acceso al público al edificio que 
alberga las instalaciones del Centro de Justicia Penal Federal de Querétaro, ubicado en San José El Alto. Cabe 
señalar que, de acuerdo con los colaboradores de esta sede, es el único inmueble del Poder Judicial que se 
adhiere simbólicamente al paro nacional de labores en contra de la reforma judicial promovida por el 
presidente de la república, Andrés Manuel López Obrador. (DQ 11) 
 
PARO INDEFINIDO EN EL PODER JUDICIAL 
A las 00:00 horas de hoy, el Poder Judicial se declaró en paro nacional indefinido, en protesta por la iniciativa de 
Reforma Judicial propuesta por el Ejecutivo Federal y la Fracción parlamentaria de Morena y sus aliados 
estratégicos. (N 1 y 5) 
 
SERÁ BAJO PROPIO RIESGO DEL TRABAJADOR DEL PJF SI SUSPENDE LABORES: GERMÁN BRICEÑO 
Germán Briceño, secretario general de la Sección 10 en Querétaro del Sindicato de Trabajadores del Poder 
Judicial de la Federación, aseguró categóricamente que el paro de labores a nivel nacional de los trabajadores 
judiciales no tendría por qué afectar los procesos legales tramitados por la ciudadanía en esta instancia. (ADN 
Informativo) 
 

MUNICIPIOS 
 
DESTACA LUIS NAVA EL DIÁLOGO Y TRABAJO PARA EL FORTALECIMIENTO DEL COMERCIO LOCAL 
En el marco de su sexto informe de resultados, Luis Nava, presidente municipal de Querétaro, se reunió con 
líderes de comerciantes y representantes gremiales para subrayar la importancia del diálogo y el trabajo 
colaborativo en su administración. Durante la reunión, se destacó el compromiso del gobierno municipal en 
mejorar la calidad de vida de las familias queretanas mediante acciones específicas como la construcción de 
estacionamientos en mercados, implementación de seguros de vida, simplificación de trámites para negocios, y 
apoyo a comerciantes. (N 1 y 3) 
 
SE REÚNE ALCARAZ Y FELIFER CON REPRESENTANTES DE SANTA ROSA JÁUREGUI 
Autoridades federales, estatales y municipales sostuvieron la primera mesa de trabajo con representantes de 
10 comunidades de la delegación Santa Rosa Jáuregui. El objetivo del encuentro fue exponer alternativas de 
atención para resolver las demandas en infraestructura y el servicio de abastecimiento de agua. (...) El 
encuentro contó con la participación del secretario de Gobierno, Carlos Alcaraz; el presidente municipal electo 
de Querétaro, Felipe Macías; el representante de la Secretaría de Gobernación, Samuel Mena; y el secretario de 
Gobierno del Municipio de Querétaro, Martín Arango. (N 6) 
 
PRESENTA ‘CHEPE’ A SUS PRIMEROS TRES SECRETARIOS 
El presidente municipal electo de Corregidora, Josué Guerrero, presentó a los primeros tres integrantes de su 
gabinete y tampoco descartó que algunos de la presente Administración puedan repetir. Se trata de Viridiana 
Nava, quien estará a cargo de la Secretaría de Obras Públicas; Carlos Contreras, encargado de la Jefatura de 
Gabinete; y Gabriela García, al frente de la Secretaría Particular del municipio. (AD 12) 
 
ARRANCA COMITÉ DE TRANSICIÓN EN CORREGIDORA 
Tomaron protesta los integrantes del Comité de Transición de la Administración municipal de Corregidora 
2024-2027. La comisión se encargará de afinar los detalles de la transición, conformada por personas del 
gabinete del alcalde Adolfo Colín Sánchez y las del presidente electo Josué Guerrero. (AD 12) 
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CORREGIDORA DESTINARÁ 35 MILLONES DE PESOS PARA LIQUIDACIONES 
El alcalde interino de Corregidora, Adolfo Colín, informó que se destinaron alrededor de 35 millones de pesos 
para finiquitos y liquidaciones de la actual administración. Señaló que cada secretaría será responsable de 
tramitar las bajas de sus funcionarios en conjunto con recursos humanos; Colín Sánchez añadió que será una 
decisión personal si las personas que hoy están en la administración municipal dejen el cargo o busquen 
participar nuevamente en la administración entrante, sin embargo, esto se sabrá hasta que el nuevo gobierno 
encabezado por Chepe’ Guerrero inicie el próximo 1 de octubre. (PA 5) 
 
MAGAÑA ACUSA TRABAS EN ENTREGA-RECEPCIÓN 
El presidente municipal electo de Tequisquiapan Héctor Magaña dio a conocer que no ha recibido respuesta por 
parte del gobierno municipal para llevar a cabo el proceso de entrega-recepción conforme lo marca la ley, por lo 
que aseguró que confía en que este último mes y medio que les queda al gobierno puedan salir, afirmó que 
espera que puedan despedir al alcalde actual por la puerta principal de la presidencia municipal y no por la 
puerta trasera, pues afirmó que sería muy lamentable que esa fuera la forma de cerrar su administración. 
(ESSJR 7) 
 
TERRAZA DE QUERÉTARO PODRÍA ALCANZAR 300 MIL PESOS DE MULTA TRAS BALACERA 
El bar Feroz Terraza, ubicado en Centro Sur, donde el pasado domingo 18 de agosto ocurrió una balacera que 
dejó a tres personas heridas, podría enfrentar sanciones económicas que van desde una hasta dos mil UMAS por 
parte del área de inspección, y entre 250 y 900 UMAS por parte de Protección Civil, lo que podría sumar un 
máximo de 300 mil pesos en multas. Martín Arango, secretario de gobierno del municipio, informó que, aunque 
el establecimiento contaba con licencia vigente para operar y vender alcohol, se detectó que no tenía la 
autorización de Protección Civil, carecía de un plan de emergencias y no cumplía con las medidas de seguridad 
necesarias. (N 3) 
 
CLAUSURA TEMPORAL DE BAR FUE MEDIDA DE SEGURIDAD: ARANGO 
Martín Arango, secretario de Gobierno del municipio de Querétaro, informó que fue clausurado de manera 
temporal el antro bar Feroz Terraza, ubicado en la colonia Centro Sur del municipio de Querétaro, luego de que 
este domingo se registró un conflicto que derivó en detonaciones de arma de fuego, en el cual tres personas 
resultaron lesionadas. (CQRO 6) 
 
EL MARQUÉS EMITE CÓDIGOS DE ÉTICA Y CONDUCTA PARA SERVIDORES PÚBLICOS 
La presidenta municipal de El Marqués, Claudia Martínez, acudió en calidad de invitada de honor a la “Segunda 
Sesión Ordinaria del Comité De Ética, Conducta y Procesos de Revisión Preventiva del municipio de El 
Marqués”, en las instalaciones del Centro Municipal. (DQ 9) 
  

INFORMACIÓN GENERAL 
 
ENERGÍA, RETO PARA LOS DATA CENTERS: MEXDC 
Ante el problema inminente del suministro de energía para los Data Center en el país, es importante que el 
gobierno y la industria aceleren la inversión en modernizar y ampliar la infraestructura de las líneas de 
transmisión, indicó el vicepresidente de la Asociación Mexicana de Data Centers, Alejandro Cantú. Recalcó que 
la energía es el activo más valioso para la operación de los Centros de Datos, y en el caso de México el reto no 
está en la generación sino en la distribución de la energía. (DQ 3) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
CUARTO DE GUERRA  
Tribus. Para Sinuhé Piedragil los próximos 3 años como legislador local serán un tormento. Y no por su 
relación con la bancada del PAN, sino por la guerra sucia que le endosan sus compañeros morenistas vinculados 
al grupo de Gilberto Herrera. A través de las redes sociales lo acusan casi hasta de la pandemia de Covid-19 para 
impedirle liderar a la 4T y aliados en la LXI Legislatura. Fuego. Que Santiago Nieto, Luis Humberto Fernández, 
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Arturo Zaldivar y todo el que tenga una aspiración sin ser de esta tribu de Morena pongan sus barbas a remojar, 
porque de aquí al 2027 se las van a aplicar igual. Sola. La presidenta estatal del PRI, que no lideresa, Abigail 
Arredondo, está viendo y no ve. El viernes acudió al Congreso Estatal de la Liga de Comunidades Agrarias y 
Sindicatos Campesinos, donde en lugar de hacer una autocrítica ante los señalamientos de los militantes, mandó 
a su jefa de prensa a descalificar a Luis Felipe Gómez, de la Unión de Productores Acuícolas y Pesqueros, 
acusándolo de que ya no es militante y de que “es gente de Pancho Domínguez”. Como si eso, y el viejo discurso 
de un Rubén Galicia que no representa a nadie, salvarán de la extinción a su partido. (DQ) 
 
EXPEDIENTE Q / ANTROS 
Por Adán Olvera 
La vida nocturna en Querétaro enfrenta sus retos importantes, como todas las grandes ciudades y destinos 
turísticos de nuestro país; está actividad ha sido históricamente emocionante, diversa y una parte esencial en la 
válvula de escape para la contención social, la generación de empleos y desarrollo económico. Sin embargo, en 
los últimos años este panorama se ha visto empañado por la creciente inseguridad y convertirse en un atractivo 
para el crimen organizado, lo que ha generado preocupaciones sobre la seguridad en los antros y bares. La 
presencia de criminales en la vida nocturna no es un fenómeno nuevo, pero si ha adquirido una dimensión 
alarmante en la última década; muchos de estos establecimientos se han convertido en puntos de interés para 
las organizaciones criminales, no sólo como lugares para la venta de drogas, sino también como espacios para el 
lavado de dinero, extorsión y, además, centros de diversión para integrantes de grupos delictivos y sus 
imitadores; en algunos casos como campos de batalla entre grupos rivales (en Querétaro este último punto no 
es realidad). Los antros y bares, que alguna vez solamente fueron refugios de diversión y entretenimiento, 
ahora son vistos con sospecha y precaución; la posibilidad de estar en el lugar equivocado en el momento 
equivocado se ha vuelto una preocupación real para muchos jóvenes que buscan disfrutar de una noche de 
fiesta. Esto no sólo afecta a la seguridad de los clientes, sino que también tiene un impacto negativo en la 
economía local, pues muchos clientes optan por evitar estos lugares, afectando los ingresos que alguna vez 
fueron una fuente importante para los trabajadores de este sector. A pesar de los esfuerzos del gobierno por 
implementar medidas de seguridad, cómo operativos policiales y campañas de concientización, la realidad es 
que la influencia de los malandrines en la vida nocturna sigue siendo un desafío difícil de erradicar. Mientras en 
nuestro país se siga glorificando al 'narco" como un símbolo de poder y éxito, se normalizará la violencia y 
distorsiona la realidad en los jóvenes, creyendo que este estilo de vida es el camino; no podemos permitir que lo 
que antes era un espacio de alegría y diversión, se convierta en un entorno peligroso y, en muchos casos, 
mortal. Los lugares que alienten la cultura "buchona" siempre serán un riesgo y ahí la autoridad debe utilizar un 
criterio muy exigente. De rebote. Cercania con el gobernador y por tener conocimiento de temas de seguridad 
y gobernabilidad, no descarten de ninguna forma a Carlos Alcaraz como integrante de la terna que mandará el 
gobernador del estado Mauricio Kuri, en las siguientes horas, a la Legislatura del Estado para encabezar la 
Fiscalía General de Justicia de Querétaro. (DQ) 
 
UN NUEVO CICLO ESCOLAR: COMPROMISO Y ESFUERZO 
Por Martha Elena Soto 
El próximo lunes 26 de agosto, en Querétaro, como en todo el país, se abrirán las puertas a un nuevo ciclo 
escolar. Más de medio millón de estudiantes en nuestro Estado; 468,000 niñas y niños de educación básica, más 
de 96,000 estudiantes de bachillerato y más de 100,000 jóvenes universitarios llenarán las aulas con su energía 
y entusiasmo. Este momento marca el inicio de una etapa de aprendizaje, crecimiento y desarrollo que definirá 
el futuro de nuestras nuevas generaciones. Es un tiempo para renovar nuestro compromiso con la educación y 
para recordar que, detrás de cada estudiante, hay un esfuerzo conjunto que involucra a docentes, padres de 
familia y toda la comunidad educativa. Los docentes, pilares de nuestro sistema educativo, juegan un papel 
fundamental en la formación de nuestros hijos. Su dedicación y pasión son la fuerza motriz que impulsa a cada 
estudiante a alcanzar su máximo potencial. En cada lección impartida, cada duda aclarada y cada palabra de 
aliento, los maestros no solo transmiten conocimientos, sino que también forman ciudadanos con valores, ética 
y un profundo sentido de responsabilidad. Reconozcamos y valoremos el compromiso inquebrantable de 
quienes, día tras día, forjan el futuro de nuestro estado a través de la educación. Asimismo, no podemos olvidar 
el esfuerzo incansable de los padres de familia. Su labor, muchas veces silenciosa pero constante, es esencial 
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para que sus hijos asistan a la escuela y tengan las herramientas necesarias para aprender. Sabemos que cada 
uniforme, cada libro y cada mochila representa un sacrificio. Por eso, agradecemos y valoramos profundamente 
el trabajo que realizan para garantizar que sus hijos tengan acceso a una educación de calidad. Juntos, familia y 
escuela, formamos un equipo que busca lo mejor para nuestros niños y jóvenes. Deseo que este nuevo ciclo 
escolar esté lleno de éxitos para todos nuestros estudiantes. Que cada día en las aulas sea una oportunidad para 
aprender algo nuevo, para enfrentar desafíos con valentía y para crecer como personas. A todos, les envío mis 
mejores deseos y mi total apoyo en esta maravillosa travesía que hoy comienza. La educación es el camino hacia 
un mejor futuro, y en Querétaro, estamos comprometidos a llevarla al siguiente nivel. (ESSJ, DQ) 
 
UN PILAR PARA LA ECONOMÍA LOCAL 
Por Juan José Jiménez 
Sube y Baja. Las remesas enviadas por migrantes queretanos son un recurso vital para muchas familias en el 
estado, especialmente en municipios como Querétaro, San Juan del Río y Amealco de Bonfil, que concentran 
gran parte de estos ingresos. En el primer semestre de 2024, Querétaro recibió 605.3 millones de dólares en 
remesas, lo que representa un incremento del 1.4% respecto al año anterior. Sin embargo, la importancia de 
estas remesas trasciende el sustento familiar. Al apoyar a estas familias, estamos fomentando el consumo local, 
lo que impulsa el crecimiento de pequeñas y medianas empresas, crea empleos y fortalece la economía en las 
zonas rurales. Este recurso económico, si se gestiona adecuadamente, puede convertirse en un motor de 
desarrollo local. Una propuesta accesible para lograrlo es la implementación de **talleres comunitarios 
gratuitos** de educación financiera. Estos talleres, organizados en colaboración con instituciones bancarias y 
organizaciones no gubernamentales, se enfocarían en enseñar a las familias conceptos básicos de finanzas, 
ahorro, inversión y manejo de deudas. Al empoderar a las familias con conocimientos financieros, no solo se 
mejora su capacidad para administrar las remesas, sino que también se fomenta una cultura de ahorro e 
inversión que puede tener un impacto duradero en la economía local. Las remesas no solo son un reflejo del 
esfuerzo de los migrantes, sino también una oportunidad para fortalecer la cohesión social y económica en 
nuestras comunidades. Al promover políticas que potencien el impacto de estos recursos, Querétaro puede 
avanzar hacia un desarrollo más equitativo y sostenible, beneficiando a las familias receptoras y al estado en su 
conjunto. (ESSJ, DQ) 
 
ASTERISCOS 
Propuestas. En breve, el gobernador Mauricio Kuri enviará al Congreso la terna con los candidatos para ocupar 
el cargo de fiscal general. El mandatario no dará a conocer los nombres de dichos perfiles; dejará esa tarea a los 
diputados locales. Sí aseguró que los candidatos que ha considerado fueron las mejores propuestas que evaluó y 
que pensó en el desempeño que podrán tener en dicha dependencia durante los próximos nueve años. Agregó 
que la Legislatura deberá ser transparente en las características y trayectoria de los perfiles. Paro. Los 
trabajadores del Poder Judicial de la Federación en Querétaro se sumaron al paro indefinido de labores para 
manifestar su inconformidad contra la reforma judicial impulsada por el presidente de México, Andrés Manuel 
López Obrador. Según una circular que se colocó en las oficinas del Centro de Justicia Federal en el penal de San 
José el Alto, se informó a la ciudadanía que “el centro de justicia estará en paro hasta nuevo aviso, atendiendo 
únicamente casos urgentes según lo estipulado por la normativa”. Gabinete. El alcalde electo de Corregidora 
presentó a tres de sus próximos secretarios y adelantó que probablemente pueda considerar a algunos de los 
secretarios que están en funciones para repetir en la siguiente Administración. Por los perfiles que consideró 
‘Chepe  ’Guerrero, el panista le apuesta a gente con experiencia y capacidad, pero sobre todo con 
profesionalismo en sus respectivas áreas. En breve conoceremos al resto de su gabinete. (AD 14) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Son personas preparadas y capaces: “Chepe”  “Son gente con experiencia en la administración pública, no 
reciente, sino de hace tiempo, son personas preparadas, capaces, en las que tengo plena confianza de 
desempeñar estas funciones cercanas a un servidor”, aseveró el alcalde electo de Corregidora, Josué Guerrero 
Trápala, al dar a conocer a los tres primeros integrantes de su gabinete. Carlos Contreras López será el jefe de 
gabinete; es licenciado en Derecho y tiene dos maestrías (en Política y Gestión Pública y en Derecho 
Constitucional y Amparo), ha ocupado cargos en diversas administraciones estatales y actualmente se 



MARTES 20 DE AGOSTO DE 2024 

Coordinación de Comunicación Social 7 

desempeña como rector de la Universidad Politécnica de Querétaro. Cynthia Gabriela García Díaz será su 
secretaria particular; es licenciada en Derecho con especialidad en Derecho Corporativo y está por obtener el 
título de maestría. Fue coordinadora de Seguimiento Gubernamental en el poder Ejecutivo del estado, asesora 
en el Senado de la República y abogada en el Banco de México. Viridiana Nava Rodríguez fungirá como 
secretaria de Obras Públicas; es ingeniera civil y tiene maestría en Gestión e Innovación Pública. Ha trabajado 
tanto en el sector público como en el privado. Obtienen reacreditación internacional. Que la Comisión Estatal 
del Sistema Penitenciario de Querétaro (CESPQ) logró la reacreditación internacional por parte de la Asociación 
Americana de Correccionales (ACA) para el Centro Penitenciario CP1 Varonil y las Oficinas Centrales de la 
comisión. Esta certificación internacional se oficializó durante una audiencia de acreditación, celebrada en 
Nashville, Tennessee, Estados Unidos. Ello, luego de las auditorías realizadas en junio, en las que fueron 
minuciosamente evaluados los más de 140 estándares relacionados con la operación y administración en el 
Centro Penitenciario CP1 Varonil. La Asociación Americana de Correccionales tiene más de 150 años de 
experiencia en el campo penitenciario y otorga este distintivo a las instituciones que cumplen con rigurosos 
estándares internacionales. Realizan personas infractoras trabajos en favor de la comunidad. Que, el 
pasado fin de semana, la Secretaría de Seguridad Pública Municipal de Querétaro, a través de la Dirección de 
Prevención Social, realizó una jornada de trabajo a favor de la comunidad en la colonia San Pedro Mártir, en la 
que participaron 44 personas infractoras que realizaron la limpieza de espacios públicos, con el objetivo de 
sensibilizarlas respecto a la importancia de respetar las normas de convivencia. Hasta ahora han participado 
mil 209 personas infractoras, de las cuales mil 105 cumplieron con las horas establecidas por el juez cívico, a 
través de 74 jornadas en los cuatro CIPRES y 38 espacios públicos de colonias como El Oasis, Menchaca 2, La 
Loma 9, La Luna, Rubén Jaramillo, Jardines de Azucenas, La Sierrita y San Antonio del Maurel, entre otras; 
mientras que 98 personas están en proceso de su cumplimiento. (CQRO 2) 
 
BAJO RESERVA  
Trabajadores del Poder Judicial se sumaron al paro nacional. Ayer, nos cuentan, se observaron en 
Querétaro las primeras protestas de parte de los trabajadores del Poder Judicial de la Federación. Están en 
contra de la reforma que promueve el presidente Andrés Manuel López Obrador. Fue cerrado el edificio en 
donde está la sede del Centro de Justicia Penal Federal, en San José El Alto. Esto es parte del paro nacional 
anunciado, aunque los manifestantes dijeron que es únicamente un cierre parcial de las instalaciones debido a 
que se atenderán los casos urgentes. Colocan la primera piedra de la sede del PAN, en El Marqués. Este día, 
nos cuentan, los principales actores del panismo queretano estarán en el municipio de El Marqués. Esto se dará 
por la noche, debido a que acudirán a la colocación de la primera piedra de la sede del Comité Directivo 
Municipal que se localizará en la comunidad de la Griega, en las cercanías con el Aeropuerto Internacional de 
Querétaro. En las recientes elecciones, nos refieren, el PAN, bajo la batuta del edil con licencia Enrique Vega 
Carriles y su entonces candidato ganador Rodrigo Monsalvo, convirtieron a esta demarcación en uno de sus 
principales bastiones del panismo, pues triunfaron con 52% de la votación contra 24.3% del candidato de 
Morena que se ubicó en segundo lugar. (EUQ 2) 
 
FUEGO AMIGO  
Despedida. Dentro de las actividades por su sexto informe de gobierno, el alcalde capitalino, Luis Nava, se 
reunió con líderes de comerciantes, locatarios y demás representantes de gremios y agrupaciones políticas, 
para destacar la importancia que han tenido para su administración el diálogo para escuchar, trabajar y 
resolver las demandas de las organizaciones sociales, y poder mejorar la calidad de vida de todas las familias en 
el municipio. (PA) 
 
FUENTE DE EL MARQUES 
Por Juan Antonio del Agua 
¿A 5 de mayo?. Ante el inminente tercer informe de gobierno de Mauricio Kuri, se escriben y reescriben listas 
de los probables cambios en su gabinete. Uno de los despachos más deseados es la Secretaría de Gobierno que 
hoy encabeza Carlos Alcaraz. A la decena de tiradores, sume usted el nombre del alcalde capitalino, Luis Nava, 
que ha anunciado su retiro adelantado. Pero vueltas que da la vida.. Agua queretana siempre es sana. (PA) 
 



MARTES 20 DE AGOSTO DE 2024 

Coordinación de Comunicación Social 8 

PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A. Venegas Ramírez 
Querétaro, inversión y algún buchón. Caras vemos, alucines no sabemos: Sabino. Anuncia el gobernador más 
autobuses para Qrobus. Carlos Alcaraz se encarta para ser Fiscal del Estado. Alertan Abigail y Calzada por 
sobrerrepresentación. Se suma Centro de Justicia Penal a paro nacional. Dos realidades. Mientras aquí en 
Querétaro se anunciaba la llegada de un nuevo jugador en el tema del transporte público estatal (Flecha 
Amarilla) con una importante inversión privada, a nivel nacional iniciaba el paro en el Poder Judicial -
incluyendo esta entidad-, crecían los enfrentamientos internos entre miembros del cártel de Sinaloa con una 
docena de ejecuciones relacionadas con la supuesta traición a Ismael “El Mayo” Zambada y el gobierno  federal 
saliente y entrante, presionaba a los órganos electorales para que les den la sobrerrepresentación en el 
Congreso. Como pocas veces, en distintos frentes, un gobierno del mismo signo, afín, gemelo, tiene por delante 
temas tan delicados como los mencionados, pero que tocan a prácticamente todo el país. La presidenta electa, 
Claudia Sheinbaum, una vez que tenga la banda en el pecho y se haya sentado en la Silla del Águila, deberá 
analizar cómo quiere pasar a la historia: como la mujer que destrabó el encono y los problemas sociales por la 
ruta del diálogo y el entendimiento o, como la mujer que continuó conduciendo al país por la ruta de las 
políticas económicas que ya afectan a Banxico, han vaciado las arcas y han permitido el enriquecimiento ilícito 
de algunos grupos, incluyendo al Ejército Mexicano, amén del racimo de reformas ordenadas desde Palacio 
Nacional. Allá ella. Mientras eso sucede en lo nacional, aquí diariamente llegan inversiones, como la que, le 
comentaba, anunció ayer Mauricio Kuri: “Me da mucho gusto que Flecha Amarilla nos está ayudando para poder 
llegar a nuestras metas. La verdad es que hay un antes y un después en el transporte público, después de lo que 
hemos tomado. Y aquí les pido mucha ayuda a los medios de comunicación para que me ayuden, porque el 
mejoramiento del transporte público no se puede dar solamente del lado de gobierno. Tenemos que ser todos 
juntos”, dijo desde el Centro de Congresos ante un centenar de medios de comunicación. Kuri González aceptó 
que es responsabilidad de la Agencia de Movilidad que se proporcione un buen servicio y que las paradas de 
camión estén limpias, alumbradas y sean seguras; pero también reiteró el llamado a las y los usuarios para 
cuidarlas y mantenerlas en buen estado. A la par de ese anuncio, ayer también se supo que Querétaro se ubicó 
en el décimo lugar con más inversión extranjera directa en el país con 879 millones de dólares al segundo 
trimestre de 2024, de acuerdo con datos de la Secretaría de Economía. A nivel nacional, el país registró 31 mil 
96 millones de dólares es un nuevo máximo histórico, ya que de acuerdo con la secretaría de Económia es la 
cifra más alta que tienen registrada. Querétaro va bien, sin lugar a dudas, pero hechos como el registrado el 
domingo en “Feroz”, un antro a espaldas de Centro Cívico, donde un sujeto alcoholizado realizó disparos en el 
estacionamiento, hiriendo a personal de seguridad, generan una percepción negativa de la ciudadanía, a la que 
seguramente le interesa que el estado camine en temas económicos, pero también en la seguridad del día a día, 
de los de a pie. Y es que lugares como ese, donde nuestros jóvenes van a embrutecerse no solamente con 
alcohol, deben ser vigilados con lupa, indepèndientemente de la responsabilidad que, como padres, debemos 
tener sobre nuestros hijos, dentro y fuera de casa. Hay entidades que presumían orgullosamente su desarrollo: 
empresas, fraccionamientos, hoteles, agencias, centros comerciales y parques industriales, pero que, de un día 
para otro, se fueron al carajo porque la delincuencia organizada entró y se apoderó de ellas. Ahí están los casos 
de Cuernavaca, Guadalajara, Acapulco, Villahermosa y un largo etcétera. Estamos a tiempo de cerrarle el paso a 
esas organizaciones que se meten como la humedad, muchas veces a través de la narcocultura en los antros con 
Peso Pluma a todo volumen y las buchonas bailando a las 3 de la mañana. ¡Aguas! -Oído en el 1810- Contento. 
De buen ánimo, el secretario de Gobierno, Carlos Alcaraz, se paseó ayer por el Centro de Congresos, donde su 
jefe daba conferencia de prensa. El funcionario se encartó en la lucha por la Fiscalía del Estado y ya fue anotado 
en la lista que solamente tiene el que va a decidir. Diiicen. -¡Preeeparen!- Rojos. Acompañada por el diputado 
federal electo, Mario Calzada, la presidenta del PRI y también futura legisladora, Abigail Arredondo habló de la 
riesgosa sobrerrepresentación del partido Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) en el Congreso 
Federal.  “Es un acto arbitrario de fraude porque hay que recordar que para poder tener un acto de 
inconstitucionalidad necesitamos tener 33% de la cámara del Congreso, cosa que al día de hoy no tendríamos 
porque sería el 26%”, aseguró. Por su parte, Mario Calzada Mercado calificó el hecho como una “distorsión por 
el porcentaje de votos” y teme que el número excesivo de diputados por parte del oficialismo sea suficiente para 
la mayoría calificada, y que provoque cualquier tipo de reformas a la Constitución; la desaparición de órganos 
autónomos, como el Instituto Nacional Electoral (INE), por decir lo menos. Muy grave. -¡Aaapunten!- Equipo. 
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El alcalde de Corregidora, Chepe Guerrero, reveló algunos nombres de quienes lo acompañarán al inicio de su 
gobierno. Presentó al eterno Carlos Contreras López como Jefe de Gabinete, a Viridiana Nava Rodriguez como 
secretaria de Desarrollo Urbano y Obras Públicas del municipio de Corregidora y a Gabriela García como su 
secretaria particular. Veremos. -¡Fuego!- Unidad. El Centro de Justicia Penal Federal ubicado en San José El 
Alto, se sumó al paro nacional de trabajadores del Poder Judicial. Hartos de no ser escuchados, decidieron 
presionar por esa vía, mientras el gobierno federal, como diría el expresidente Carlos Salinas: Ni los ven ni los 
oyen. ¡Porca miseria! (PA 2) 
 
POLÍTICA CONFIDENCIAL 
Congruencia. La terna que deberá enviar el gobernador Kuri al Congreso en próximos días deberá contener 
nombres con capacidad probada y sin carga política, nos hacen ver que en congruencia con lo que ha ofrecido el 
titular del Ejecutivo estatal no presentará como opción a ninguno de los funcionarios del gabinete estatal. 
Continuidad. Uno de los logros del exfiscal Echeverría Cornejo es la implementación del Sistema COSMOS el 
cual ha sido reconocido a nivel nacional por la efectividad y la innovación en la procuración de justicia. Dicen 
los que saben que la terna podría estar conformada por hombres y mujeres que conocen a fondo el sistema, 
capacidad, sobra. Paro. Trabajadores del Poder Judicial en Querétaro se sumaron al paro nacional para 
manifestarse contra la Reforma Judicial que la 4T prevé aprobar en breve. Si bien han existido voces en los foros 
pugnando por ajustar dicho dictamen, todo parece indicar que se aprobará tal cual la busca el presidente Lopez 
Obrador. La pregunta es qué tan afectados se verán los dictámenes que tengan que desahogar los juristas a 
favor de los ciudadanos. (P 2) 
 
EL ASUNTO DE LA SOBRE REPRESENTACIÓN, “INSULTO A LA DEMOCRACIA”: PRI 
Por Andrés González 
Con el piso quemante – por el tema – y en las cercanías de que el INE dé a conocer sus números definitivos, la 
Lic. Abigail Arredondo presidenta del CDE del PRI y futura diputada federal, señaló que “el objetivo primordial 
de las posiciones plurinominales o de representación proporcional, era que todas las fuerzas políticas lograran 
un mínimo porcentaje de votación establecido, pudieran tener un lugar en la toma de decisiones, no será 
posible por el interés del oficialismo”.  “Y esto – señaló con dedo flamígero – es un insulto a la democracia”. Y 
esta misma amenaza se cierne también a nivel local. “Lo único que se logra con esto es perjudicar al ciudadano”. 
Y el PRI sale a conferencia de prensa; con la dirigente estatal estuvieron también el virtual diputado federal 
priista, Mario Calzada; la maestra Celia Durán, secretaria de Organización del CDE de ese partido y el Lic. Iván 
Pérez Moctezuma, secretario de Acción Electoral del mismo. Y dieron pelos y señales de los números que 
pretende el partido oficial: “Morena y sus aliados, con el 54.7 por ciento de los votos, tendría el 74 por ciento del 
control de la Cámara; mientras que la oposición que la oposición, con el 41.6 por ciento de los votos, tendrá el 
26 por ciento de la Cámara; esto sería una mayoría grotesca que pretenden tenernos como meros espectadores; 
baste recordar que, para una acción de inconstitucionalidad, se requiere el 33%”, apelando a la honradez del 
INE en esta definición.  “Se necesita – dijo – que el INE haga un análisis apegado a la Ley, con una seria 
interpretación del artículo 54 y el principio del 8 por ciento y que nos diga que todos los diputados que iban por 
el partido Verde y el PT y que en realidad son de Morena, deslinde números y se apegue a lo que establece la 
Ley”. El asunto pues está calientito y será este viernes el pronunciamiento del INE. En este asunto el virtual 
diputado Mario Calzada Mercado, señaló que, con esta decisión en la designación de las diputaciones, “existirá 
una distorsión entre el número de votos con el número de curules”. Una situación así podría dañar a los 
mercados y en las calificadoras internacionales y en los capitales extranjeros, “al grado tal de que dejen de 
llegar inversiones al país o bien que las que están aquí, salgan de México afectando seriamente al tema del 
empleo”. Así de grave podría ser una decisión equivocada del INE. Y ambos, tanto Abigail como Mario Calzada, 
se fueron a citar lo que dice la Ley. “El artículo 54 de la Constitución Política a la letra dice que, en ningún caso, 
un partido político podrá contar con un número de diputados por ambos principios que representen un 
porcentaje del total de la Cámara que exceda en ocho puntos a su porcentaje de votación nacional emitida. Esta 
base no se aplicará al partido político que, por sus triunfos, obtenga un porcentaje de curules del total de la 
Cámara, superior a la suma del porcentaje de su votación nacional emitida más el ocho por ciento”. En otro 
orden de ideas y a pregunta expresa, la dirigente del PRI queretano señalo que su cargo como dirigente estatal 
vence el 25 de octubre del 25 y que, “por el momento, no piensa en la reelección”. Esperemos a ver su qué dice 
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el INE este viernes sobre la representación. Y es apenas el primer round en la Cámara de Diputados. (Códice 
Informativo) 
 
EL ALFIL NEGRO 
Reforma. Tenga para que aprenda, parece ser que el Poder Judicial de la Federación le dio su “estate quieto” al 
presidente AMLO quien seguramente hoy despotricará, pero palo dado… ni Dios lo quita. (N) 
 
PROCESO PARA ELEGIR FISCAL  
El gobernador Mauricio Kuri informó ayer que aún no recibe comunicación por parte de la Legislatura para la 
terna que deberá enviar al propio Poder Legislativo para deliberar quién será el próximo fiscal del estado. Una 
vez que sea enviada la terna por parte del Poder Ejecutivo, será interesante ver el proceso que se tome para la 
designación del fiscal. En primera instancia, tendrá que turnarse a la Oficialía de Partes del Congreso local y, de 
ahí, tendrá que deliberar si se envía directamente a la Junta de Coordinación Política, que está facultada para 
atender el tema, pues, según la Ley Orgánica, esta puede “proponer a la Legislatura el nombramiento y 
remoción de los funcionarios externos que deban ser electos por esta, observando lo dispuesto por esta ley”, es 
decir, interpretando la normativa podría analizarse directamente el asunto entre todas las fuerzas políticas. 
Otra opción sería que pase a la Comisión de Administración y Procuración de Justicia, la cual, de acuerdo con la 
propia información de la Legislatura, está integrada por tres panistas: Guillermo Vega, Leticia Rubio y Germain 
Garfias. Ante todo, debe haber un proceso que legitime a quien lleve las riendas de la Fiscalía por los próximos 
nueve años, pues con ello se fortalecerá el Estado de derecho y la persecución de los delitos en la entidad. (AD 
2) 
 
12 AÑOS DE INFORMACIÓN VERAZ 
Hoy cumplimos 12 de años de informar en Querétaro, El 20 de agosto de 2012 se publicó por primera ocasión 
El Universal Querétaro, un periódico que desde esa fecha se ha convertido en un referente obligado de las 
queretanas y queretanos para conocer las noticias de la entidad y su entorno. En estos 12 años también hemos 
consolidado nuestro sitio web y hemos encontrado en las redes sociales herramientas para llevar la 
información, una información verificada y que cumple con los estándares de calidad, tal como la demandan 
nuestros lectores. Nuestro sello en este tiempo ha sido publicar reportajes, crónicas y también contar historias 
todos los días, con las problemáticas que se viven en la entidad, pero también destacando éxitos de deportistas, 
artistas, académicos y científicos. Esta casa editorial que ya forma parte de la cotidianidad de Querétaro es 
integrante de la familia de El Universal, el Gran Diario de México, el cual está próximo a cumplir 108 años de 
vida. En estos 12 años de vida nos ha tocado ser el medio por el cual la sociedad queretana ha conocido de los 
estragos que dejó la pandemia por el covid-19. Fue una etapa difícil para todos en lo económico y social. y pese 
a las adversidades cumplimos con la tarea de informar. También nos ha tocado ser testigos del pujante 
desarrollo económico de la entidad y la transformación que derivado de ello tiene Querétaro. En estos 12 años, 
nuestra credibilidad ha sido un valor fundamental, lo cual se sustenta en coberturas oportunas y en tiempo real 
de los acontecimientos más importantes a nivel local, pero también del manejo equilibrado de la información, 
en donde todos los actores expresan sus posiciones. Este diario, con sus plataformas digitales, son un espacio en 
el que caben todo tipo de opiniones y expresiones partidistas, políticas y sociales. Nuestro compromiso será hoy 
y siempre contar las historias de las y los queretanos, más allá de las estadísticas, para conocer sus problemas, 
éxitos y triunfos hace un par. El estado de Querétaro vivió meses un proceso electoral local y federal con la 
renovación de sus 18 ayuntamientos, 25 diputaciones locales y su representación en el Senado de la República y 
la Cámara de Diputados y nosotros como medio cumplimos con un manejo profesional y ético de la información. 
¡Enhorabuena por estos 12 años! El Universal Querétaro llegó para quedarse en esta bella tierra, la cual es un 
referente en la historia de nuestro país. (EUQ 2) 
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